

LAURENT DE BRINDES, ce disciple du petit pauvre d'Assises, devient puissant par ses œuvres; et par la prudence de ses avis, ainsi que par l'efficacité de sa parole, il gagne la faveur des princes chrétiens, et il les encourage à s'allier entre eux contre les progrès de la réforme luthérienne.

BENOIT LABRE exerça au centre du catholicisme les hautes vertus qui manquaient le plus à son temps. Dans le siècle de la révolution il enseigna l'obéissance; dans le siècle du luxe outré il enseigna la pauvreté; dans le siècle de Voltaire et de l'Encyclopédie il enseigna la foi qui sauve, la charité qui console, l'espérance qui vivifie.

CLAIRE DE LA CROIX de Montefolco brilla par sa pureté virginale, et attire les âmes vers le ciel par le feu de ses éraphiques ardeurs.

Ce sont là les quatre héros auxquels Léon XIII décerne aujourd'hui l'honneur des autels.

Un prêtre qui représente à un haut degré de perfection, l'amour de l'humanité souffrante; un laïque qui est le type de la pauvreté la plus absolue; deux religieux, dont l'un est le modèle de la vie d'action, l'autre le modèle de la vie de contemplation; voici la glorieuse série des vertus héroïques que l'Eglise nous donne en exemple.

Décret de canonisation.—L'Union de Paris a reçu le texte de la formule que le Saint Père a solennellement prononcée au cours de la cérémonie de canonisation dont il est fait mention plus haut; c'est proprement le décret de canonisation:

“ Pour l'honneur de la Sainte et individuelle Trinité, pour l'exaltation de la Foi catholique et l'accroissement de la Religion chrétienne, par l'autorité de Notre-Seigneur Jésus-Christ, des bienheureux apôtres Pierre et Paul et par la Nôtre, après mure délibération et ayant souvent imploré le secours de Dieu, sur le conseil encore de nos Vénérables Frères les cardinaux de la Sainte Eglise Romaine, les patriarches, les archevêques et les évêques présents à Rome, Nous décrétons et Nous définissons que les bienheureux *Jean-Baptiste de Rossi, Laurent de Brindes, Benoit-Joseph Labre*, confesseurs, et *Claire de la Croix*, vierge, sont saints, et Nous les inscrivons dans le Catalogue des Saints. Nous statuons, en outre que leur mémoire doit être honorée chaque année avec une pieuse dévotion par l'Eglise universelle, savoir: parmi les Saints confesseurs, celle de *Jean-Baptiste*, le 23 mai, celle de *Laurent* le 7 juillet, celle de *Benoit-Joseph* le 16 avril, et, parmi les saintes vierges, celle de *Claire* le 18 août.

“ Au nom du Père, du Fils, et du Saint-Esprit.—Ainsi soit-il.”

Voici l'oraison propre à la fête de saint Benoit-Joseph Labre; elle sera dite chaque année à la messe du 16 avril:

“ O Dieu! qui avez amené saint Benoit à demeurer uni avec vous seul par le désir de l'humilité, par l'amour de la pauvreté, accordez-nous, par son intercession, de mépriser les choses de la terre et d'aimer seulement les choses du Ciel.—Ainsi soit-il.”

— La veille de Noël, suivant l'usage, Sa Sainteté Léon XIII a reçu les cardinaux qui étaient au nombre de vingt-trois.

En réponse à l'adresse qui lui a été présentée en cette circonstance, Sa Sainteté a dit que sa position devenait intolérable.

“ Lorsque je réclame le pouvoir afin d'assurer l'indépendance du pouvoir spirituel, a ajouté Sa Sainteté, on m'accuse d'être rebelle aux lois de l'Etat et ennemi du peuple italien. On porte les mêmes accusations contre les catholiques qui réclament des garanties suffisantes pour l'indépendance du Chef de l'Eglise, et les pèlerins qui sont venus à Rome ont été insultés par la presse et la populace.

“ En conséquence, il est naturel que les évêques qui sont venus à Rome aient discuté cette situation qui est tout à fait incompatible avec la dignité du Saint-Siège

“ Je m'attends à des persécutions plus cruelles encore à l'avenir, je m'efforcerai de guider sûrement la barque de Pierre sur la mer orageuse jusqu'au moment où Dieu apaisera la tempête.”

La Propagation de la Foi.—Le dernier numéro des *Annales de la Propagation de la Foi* contient le tableau détaillé des diverses missions entre lesquelles ont été réparties les aumônes de l'œuvre pour 1880.

Ces aumônes ont formé la somme de 5 909,593 francs, so serit par la générosité des catholiques.

Mais, si considérable qu'elle soit en elle-même, cette somme est faible en comparaison des besoins, et chaque mission n'en reçoit qu'une bien petite part; car jamais époque n'a eu un tel élan pour la diffusion de l'Evangile, jamais l'Eglise n'a montré une telle force d'expansion.

Chaque jour appelle de nouvelles créations, chaque jour des peuples hier inconnus demandent la parole du salut.

Les missionnaires sont nombreux, consomment leurs forces et offrent même leur sang; il faut que les fidèles les soutiennent par des offrandes plus généreuses encore; ce sera pour eux le moyen de participer au mérite de l'apostolat.

Celui qui reçoit un prophète en qualité de prophète, dit Notre Seigneur, recevra la récompense d'un prophète.—*La Mine vè.*

— Le nouvel organe du Vatican, le *Journal de Rome*, a fait son apparition dans la Ville Eternelle le 1^{er} décembre. Il est publié en français.

“ Il n'est pas besoin, est-il dit dans le programme-circulaire envoyé à tous les évêques, d'insister sur la mission spéciale que le nouveau journal est appelé à remplir. En présence de la situation qui est faite au Saint-Siège, il est utile, il est nécessaire que la cause du Pape et de l'Eglise puisse être défendue à Rome par un organe qui porte dans tous les pays les réclamations du Souverain-Pontife et les réclamations morales et matérielles que soulève l'intolérable servitude à laquelle la Révolution a condamné le Chef de la chrétienté.”

La main de Dieu.—Trois jeunes drôles de Château Renault, France, avaient, en 1830 détaché sur la route le corps de Notre Seigneur d'un calvaire, pour se jouer de cette image sacrée.—L'un, Pierre Voisin, proposa de la jeter sur la route pour qu'elle fût écrasée par les charettes; l'autre, François D..., proposa de lui crever les yeux; enfin Hipp. Lefebvre fut d'avis de la suspendre à la pompe d'un puits, afin que